
  

ERGEBNISPROTOKOLL 

 

über die 22. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses (HFA) der Gemeinde Feldatal 

am 02.02.2021 im DGH Kestrich 

 

 

  
 

 
Auf Grund des Umfanges der Niederschrift wurde eine 
Zusammenfassung als Ergebnisprotokoll erstellt. Die vollumfängliche Niederschrift liegt jedem Bürger 
zugänglich während der Sprechzeiten in der Verwaltung (Schulstr. 2, 36325 Feldatal) aus, die 
Niederschrift ist auch im Internet unter https://www.feldatal.de/rathaus/protokolle/hfa einsehbar. 
 
Beginn:  20.00 Uhr 
Ende:   21.03 Uhr 
 
Anwesend:      Es fehlt entschuldigt: 
von der Gemeindevertretung:  
Monika Becker, Windhausen (FWG), Vorsitzende  
Kevin Schott, Zeilbach (AUF)  
Marcus Görig, Kestrich (FWG) 
Julian Seim, Ermenrod (FWG) 

 
Arno Stumpf, Ermenrod (FWG) 

Michael Bierbach, Zeilbach (CDU) 
Karl Friedrich Dörr, Stumpertenrod (CDU) 

 

Hans-Werner Völzing, Groß-Felda (SPD)  
  
vom Gemeindevorstand:  
Bürgermeister Leopold Bach, Kirtorf-Wahlen Erster Beigeordneter Daniel Wolf, 

Kestrich 
 

die Beigeordneten: 
Peter Weiß, Groß-Felda 
 

 
Dirk Gerbig, Köddingen 
Martin Kern, Stumpertenrod 
Albrecht Stein, Stumpertenrod 
Manfred Müller, Ermenrod 
Ulrike Zulauf, Groß-Felda 

 
T a g e s o r d n u n g 

 

1. Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2021 mit Haushaltssatzung, 

Haushaltsplan und Stellenplan der Gemeinde Feldatal für das Haushaltsjahr 2021 sowie des 
Investitionsprogramms und der Finanzplanung für den Planungszeitraum 2020 – 2024 

 
1. Eröffnung und Begrüßung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende des HFA Monika Becker eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Gäste, 
sowie den Vorstand. 

 
Sie stellt die ordnungsgemäße Einladung fest. Es sind 6 Ausschuss-Mitgliedern und 1 Vertreter 
anwesend, somit besteht Empfehlungsfähigkeit. 
 

2. Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2021 mit Haushaltssatzung, 
Haushaltsplan und Stellenplan der Gemeinde Feldatal für das Haushaltsjahr 2021 sowie des 
Investitionsprogramms und der Finanzplanung für den Planungszeitraum 2020 – 2024 
Die Vorsitzende des HFA Monika Becker ruft den 2. TOP auf. Sie übergibt das Wort an 
Bürgermeister Bach. Der Bürgermeister stellt den Haushaltsentwurf in Form einer Präsentation vor, 
erörtert die wichtigsten Zahlen und die geplanten Investitionen. 
Der Haushaltsplan 2021 mit Haushaltssatzung, Haushaltsplan und Stellenplan der Gemeinde 

Unser Zeichen: F023.122 / 025655 
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Feldatal für das Haushaltsjahr 2021 sowie des Investitionsprogramms und der Finanzplanung für 
den Planungszeitraum 2020 – 2024 wird seitens des Ausschusses eingehend besprochen und 
beraten. 
Die Vorsitzende des HFA Monika Becker ruft die einzelnen Produktpositionen auf. 
Bürgermeister Bach geht auf die Teilergebnishaushaltsprodukte Diakoniestation 4120 und 
erneuerbare Energien 5390 näher ein. 
Monika Becker ist aufgefallen, dass auf Seite 130 erneuerbare Energien Pos.9 im Vergleich zum 
Vorjahr 2020 (110.000 Euro) in 2021 höhere Erträge (195.000 Euro) vorgesehen sind. 
Leopold Bach erläutert dazu, dass die Gelder aus den Windkraftanlagen Zeilbach und künftig 
Eckmannshain stammen. Es ist außerdem in dem neuen EEG 2021 eine finanzielle Beteiligung von 
Kommunen (§36k) eingeführt worden, woraus weitere Einnehmen erfolgen können. Danach dürfen 
Betreiber von WEA an Land, die einen Zuschlag für ihre Anlage erhalten, den Gemeinden, die von 
der Errichtung der WEA betroffen sind, Beträge durch einseitige Zuwendung ohne Gegenleistung 
von insg. 0,2 Cent pro Kilowattstunde für die tatsächlich eingespeiste Strommenge anbieten. 
Michael Bierbach hinterfragt zu den erneuerbaren Energien in Eckmannshain die geplanten 
Einnahmen. 
Leopold Bach antwortet, dass es sich laut Gestattungsvertrag um Einmalzahlungen handelt, die 
nach Erteilung der BimSch-Genehmigung, nach Errichtung und bei Inbetriebnahme vorgesehen 
sind. Weiterhin kommen jährliche Pachtzahlungen und Wegenutzungsentschädigungen hinzu. 
Michael Bierbach fragt nach, wie es perspektivisch für Markhohl vorgesehen ist. 
Bisher sah es so aus, dass in der Markhohl im Offenlandbereich kein Bau von Windenergieanlagen 
möglich ist. Leopold Bach informiert, dass es aktuell Perspektiven für einen Bau von 
Windenergieanlagen geben könnte und die Fa. Renertec in der kommenden 
Gemeindevorstandssitzung über das Projekt informieren wird. 

 
Markus Görig stellt fest das in der Haushaltssatzung 2021 auf Seite 1 der §7 (als nicht erheblich im 
Sinne §100 Abs. 1 Satz 3 HGO und damit nicht der Zustimmung der Gemeindevertretung 
bedürfend) von der Haushaltsatzung 2020 fehlt.  
Hans-Werner Völzing fragt nach, ob das rechtlich erforderlich ist. Bürgermeister Bach antwortet, 
dass er dies bis zur Gemeindevertretersitzung kurzfristig prüfen lassen wird. 
 
Beschluss: 
Der HFA beschließt, dass der §7 aus der Haushaltssatzung 2020 1:1 in die Haushaltssatzung 2021 
übernommen wird, falls dies rechtlich erforderlich ist.  
Abstimmung: Der Beschluss wird angenommen. 
5 Ja-Stimmen bei 0 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen. 
 
Karl Friedrich Dörr fragt nach, ob eine Kreditaufnahme erforderlich ist. 
Leopold Bach antwortet, dass derzeit keine Kreditaufnahme erforderlich ist.  
 
Karl Friedrich Dörr stellt fest, dass die Gemeinde immer mehr bei der Schlüsselzuweisung und 
Kreis- und Schulumlage belastet wird. 
Bürgermeister Bach informiert darüber, dass die Gemeinde nichts dagegen tun kann. Vielmehr ist 
hier das Land Hessen in der Pflicht, die ländlichen Kommunen finanziell besser auszustatten.  
 
Nach dem alle Fragen geklärt werden konnten, formuliert die Vorsitzende Monika Becker folgenden  
 
Beschlussvorschlag: 
Der HFA empfiehlt der Gemeindevertretung den Haushaltsplan 2021 mit Haushaltssatzung, 
Haushaltsplan und Stellenplan der Gemeinde Feldatal für das Haushaltsjahr 2021 sowie des 
Investitionsprogramms und der Finanzplanung für den Planungszeitraum 2020 – 2024 wie 
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vorgelegt zu beschließen. 
 

Abstimmung: Der Beschlussvorschlag wird angenommen. 
7 Ja-Stimmen bei 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen. 

 
 
Die Vorsitzende bedankt sich für die sehr gute Vorbereitung, sowie außerordentlich konstruktive 
Zusammenarbeit und schließt die Sitzung. 
 
 
Monika Becker          Andrea Wenzel 
-Vorsitzende HFA-     -stellv. Schriftführerin- 

 


